
1 
 

MUNICIPALIDAD DE RENAICO 

      SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

 

                                                    ACTA Nº 22 

 

 

                     SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

DIA   :    05   de Agosto  del 2014. 

HORA                       : 10:00 horas en dependencias del CESFAM de Renaico.  

ASISTENCIA           : Completa 

PRESIDE           : Preside el consejo Sr. Alcalde, actuando como Secretario 

Municipal y del Concejo y Ministro de Fe Don Gustavo Chávez Sepúlveda.  

  

 

A la hora señalada se declara abierta la sesión y se procede con la tabla de hoy. 

 

Sr. Alcalde: En el nombre de Dios damos inicio a citación ordinaria Nº22 

 

 TABLA: CITACION ORDINARIA Nº22 

 

 
1. Acuerdo para aprobar, acta Ordinaria Nº 18 

2. Correspondencia  Recibida y Despachada. 

3. Cuenta Sr Alcalde.  

4.  Acuerdo para Aprobar, Asignación Especial de Carácter Transitoria a Don Pablo 

Millaleo Cea, de Profesión Medico, por un monto de $900.000 

5. Entrega de Modificación Presupuestaria Educación N°3 

6. Acuerdo para aprobar, entrega  en comodato por un periodo de 20 años, el 

equivalente al 50% de los derechos correspondientes al predio denominado Reserva 

Cora Numero uno de una superficie de cero coma ochenta hectáreas físicas, del 

proyecto de Parcelación El Tesoro ubicado en la comuna de Renaico, Propiedad 

inscrita a fojas 190 vta. N°344, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 

Raíces de Angol del año 1989, a nombre de Ilustre Municipalidad de Renaico 

7. Entrega de bases Licitación Pública, para arriendo Predio Agrícola Manzanares por 

Mantenimiento Producción y fomento Educativo 

8. Acuerdo para aprobar, autorización para realizar Reunión de Comisión de Seguridad 

Ciudadana 

9. Acuerdo para aprobar, Proyectos Priorizados por comisión evaluadora FONDEVE 

2014 

10. Acuerdo para aprobar, Proyectos Priorizados por comisión evaluadora Subvención 

Municipal 2014 

11. Acuerdo para aprobar, Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% CULTURA año 

2014, XIII Muestra Costumbrista Renaico 2015, Reconociendo nuestra 

Multiculturalidad 

12. Acuerdo para Aprobar, Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% CULTURA año 

2014, Presentaciones Teatrales en Escuelas y Liceos de la Comuna de Renaico 



2 
 

13. por 7 votos hay  Acuerdo para aprobar, Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% 

CULTURAL año 2014, Encuentro de Orquestas Juveniles en la Frontera de la 

Araucanía 

14. Acuerdo para aprobar, postulación de Proyecto “Reposición del Liceo Domingo 

Santa María” por un monto de $3.472.601.123 

15. Acuerdo para Aprobar, compromiso de gastos de Mantención y Operación Proyecto 

“Reposición del Liceo Domingo Santa María” cualquier diferencia existente será 

cubierta totalmente por la Municipalidad 

16. Presentación Administrador Municipal 

17. Acuerdo para aprobar, aporte Municipal de $7.000.000 para la Ejecución de la XIII 

Muestra Costumbrista Renaico 2015, Reconociendo nuestra Multiculturalidad 

18. Entrega de Modificación Presupuestaria Municipal N°08 

19. Puntos Varios 

 

 

 

Sr. Alcalde: Acuerdo para Aprobar Acta Ordinaria N°18, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°1 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar Acta 

Ordinaria Nª18, con observaciones pequeñas. 

 

Sr. Alcalde: Punto N°2 Correspondencia Recibida y Despachada  

 

Sr. Secretario Municipal: Tengo unas invitaciones, eso sería señor Alcalde  
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Sr. Alcalde: Punto N°3  Cuenta de Alcaldía, contarles que hemos tenido reuniones 

con el equipo Municipal hemos tenido reuniones con el Ministro de obras públicas, 

tuve reuniones con la Gobernadora, tuvimos reuniones con la asociación de 

Alcaldes de Malleco norte, hemos tenido reuniones con el SEREMI de Gobierno, 

con las Juntas de Vecinos, hemos tenido reuniones con los representantes de 

deporte de Renaico y también reuniones con los representantes de futbol, de 

Renaico.  

Punto N°4 Acuerdo para Aprobar, Asignación Especial de Carácter Transitoria a 

Don Pablo Millaleo Cea, de Profesión Medico, por un monto de $900.000,  

Sra. Elcira Morales: yo hice la solicitud en concejo anterior que nos mandaran la 

información, para  ver,  en que calidad esta su autorización, para ver si podemos 

aprobar o no.  

Sra. Carolina Matamala: alcalde lo que pasa que en concejo pasado paso el mismo 

punto, para nosotros acreditar que él es médico, necesito yo un respaldo que lo 

certifique,  necesitamos un fundamento valido para tomar esa decisión, tenemos 

que saber, dar fe que él es médico, tenemos,  que tener un respaldo, porque la 

asignación si tiene la categorización para trabajar Cesfam o posta rural, para tomar 

un buena decisión tenemos que estar respaldados, los otros concejales saben del rol 

de los concejales, podemos ser acusado de notable abandono de deberes, al tomar  

este tipo de  decisiones., pude pasar una situación compleja de un paciente  un mal 

diagnostico  

Sr Felipe Pino: El lleva trabajando 2 años,   yo creo que tiene sus certificados  

Sr Alcalde: Lo pueden aprobar o rechazar  

Sr Alcalde: Sra. Elcira Morales 

Sra. Elcira Morales: No estoy de acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Porque no se le da una asignación menor, que 

responsabilidad tiene el, para dar esta asignación   

 

Sr Alcalde: Es la misma que el otro médico,  tratamos de hacer el sueldo para 

igualar  a los otros médicos  

 

 Sra. Yamilet Fonseca: No estoy de acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 
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Sr. Felipe Pino: yo he recibido buenos comentarios de parte de la comunidad, era 

la misma asignación de antes ahora se le pasa a otro doctor, si estoy  De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°4 por 3 rechazos y 4 votos a favor  hay Acuerdo 

para aprobar Asignación Especial de Carácter Transitoria a Don Pablo Millaleo 

Cea, de Profesión Medico, por un monto de $900.000 

 

Sr. Alcalde: Punto N°5 Entrega de Modificación Presupuestaria Educación N°3.  

 

Sra. Clara Daem: por mayores ingresos durante el periodo, se distribuye en la 

cuenta de gastaos personal planta contrata, materiales uso de consumo, servicios 

básicos, mantenimiento y reparaciones, arriendos, servicios de consumo. 

 

Sr Alcalde: Punto N°6 Acuerdo para aprobar, entrega  en comodato a Junta 

Vecinos Fe y  Esperanza del almendro, por un periodo de 20 años, el equivalente al 

50% de los derechos correspondientes al predio denominado Reserva Cora 

Numero uno de una superficie de cero coma ochenta hectáreas físicas, del proyecto 

de Parcelación El Tesoro ubicado en la comuna de Renaico, Propiedad inscrita a 

fojas 190 vta. N°344, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 

de Angol del año 1989, a nombre de Ilustre Municipalidad de Renaico, Sra. Elcira 

Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 
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Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°6 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar 

entrega  en comodato por un periodo de 20 años, junta de vecinos Fe y Esperanza 

del Almendro,  el equivalente al 50% de los derechos correspondientes al predio 

denominado Reserva Cora Numero uno de una superficie de cero coma ochenta 

hectáreas físicas, del proyecto de Parcelación El Tesoro ubicado en la comuna de 

Renaico, Propiedad inscrita a fojas 190 vta. N°344, del Registro de Propiedad del 

Conservador de Bienes Raíces de Angol del año 1989, a nombre de Ilustre 

Municipalidad de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°7 Entrega de bases Licitación Publica, para arriendo Predio 

Agrícola Liceo Manzanares por Mantenimiento Producción y fomento Educativo 

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Esto es una propuesta a contar del año 2015, y hoy día 

les hago entrega para que lo analicen, esta iniciativa se basa en tratar de optimizar 

el espacio  que son 48 hectáreas., tomando ejemplo de otros liceo agrícolas que 

arriendan sus predios, esta todo en las bases. Todas  las iniciativas agrícolas se 

arriendan de 10 a 15 años, solo es para que se analicen  

 

Sra. Elcira Morales: Que parte del predio es lo que pretenden licitar 

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Solo el predio agrícola y la empresa que se gane la 

licitación pagaría el arriendo por lo que ellos están utilizando  

 

Sra. Elcira Morales: Pero hay no va a perjudicar la acreditación del colegio  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): No, solo ocuparían el predio agrícola,  la empresa tiene 

que estar disponible para que los alumnos realicen su práctica todo el tema, hay 

que pensar algo a futuro, tenemos 25  en construcciones metálicas la especialidad 

nueva que se creó, tenemos solo 5 alumnos en la especialidad agrícola, y yo creo 

que en dos años más,  la especialidad agrícola no va a tener alumnos, entonces hay 

que transformar el Liceo Agrícola como un ente de producción de fomento de la 

comuna de Renaico de capacitación. 

 

Sra. Carolina Matamala: porque  le otorgan más puntaje al mayor valor por el 

arriendo mensual. 

 

Sr Rodrigo Alarcón: Mientras más arriendo es mayor la plata, en una parte sale 

periodicidad en la entrega de recursos  

 

Sra. Elcira Morales: Ya sensibilizaron con la comunidad educativa 
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Rodrigo Alarcón (DAEM): Eso primero tengo que conversarlo con ustedes, porque 

si no está el visto bueno, no podemos hacer nada  

 

Sra. Elcira Morales: Pero no podemos aprobar algo que la gente no este conforme, 

sería importante que sea participativo, darles a conocer el tema  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Si    

 

Sra. Yamilet Fonseca: Lo otro, los funcionarios que trabajan en la parte agrícola, 

porque a ellos hay que darles una tranquilidad de seguir trabajando 

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Sí, hay 5 trabajadores agrícolas, de licitar esto y hacer la 

desvinculación ellos tienen que salir indemnizados, porque están todos con 

contrato indefinido, también se puede llegar a un contrato con la empresa,  que la 

empresa se compromete a que los trabajadores que están actualmente elaborando 

se les contrate inmediatamente por un periodo de un año o dos, para que no 

queden desprotegidos  

 

Sr. Alcalde: Ya, muchas gracias. Punto N°8 Acuerdo para aprobar, autorización 

para realizar Reunión de Comisión de Seguridad Ciudadana, Sra. Elcira Morales. 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°8 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

autorización para realizar Reunión de Comisión de Seguridad Ciudadana 
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Sr. Alcalde: Punto N°9, Acuerdo para aprobar, Proyectos Priorizados por comisión 

evaluadora FONDEVE 2014, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°9 por 7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

Proyectos Priorizados por comisión evaluadora FONDEVE 2014 

 

Sr. Alcalde: Punto N°10 Acuerdo para aprobar, Proyectos Priorizados por 

comisión evaluadora Subvención Municipal 2014, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 
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Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°10 por 7 votos hay Acuerdo Acuerdo para 

aprobar, Proyectos Priorizados por comisión evaluadora Subvención Municipal 

2014 

 

Sr. Alcalde: Punto N°11 Acuerdo para aprobar, Postulación a Fondo Concursable 

FNDR 2% CULTURA año 2014, XIII Muestra Costumbrista Renaico 2015, 

Reconociendo nuestra Multiculturalidad, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°11 por 7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% CULTURA año 2014, XIII Muestra 

Costumbrista Renaico 2015, Reconociendo nuestra Multiculturalidad  

 

Sr. Alcalde: Punto N°12 Acuerdo para Aprobar, Postulación a Fondo Concursable 

FNDR 2% CULTURA año 2014, Presentaciones Teatrales en Escuelas y Liceos de la 

Comuna de Renaico 
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Patricia Obreque (Encargada de Cultura): Esta es otra iniciativa que queremos 

presentar a nivel Comunal esto tiene un monto de aproximadamente $10.000.000 

en inversión y se considera a realizar a lo menos 15 obras de teatro en los distintos 

establecimientos Educacionales de la Comuna urbano y rural, que están 

relacionados con cuentos clásicos, y otros en la relación a la comunidad mapuche y 

mitología de Chile, también contempla la amplificación e iluminación 

 

Sr. Alcalde: Pasamos a tomar acuerdo, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°12 por 7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% CULTURA año 2014, Presentaciones 

Teatrales en Escuelas y Liceos de la Comuna de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°13, Acuerdo para aprobar, Postulación a Fondo Concursable 

FNDR 2% CULTURAL año 2014, Encuentro de Orquestas Juveniles en la Frontera 

de la Araucanía, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo, y felicitarla a usted y todo su equipo  

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 
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Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°13 por 7 votos hay  Acuerdo para aprobar, 

Postulación a Fondo Concursable FNDR 2% CULTURAL año 2014, Encuentro de 

Orquestas Juveniles en la Frontera de la Araucanía 

 

Sr. Alcalde: Punto N°14 Acuerdo para aprobar, postulación de Proyecto 

“Reposición del Liceo Domingo Santa María” por un monto de $3.472.601.123, 

Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 
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Sr. Secretario Municipal: Punto N°14 por 7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

postulación de Proyecto “Reposición del Liceo Domingo Santa María” por un 

monto de $3.472.601.123 

 

Sr. Alcalde: Punto N°15, Acuerdo para Aprobar, compromiso de gastos de 

Mantención y Operación Proyecto “Reposición del Liceo Domingo Santa María” 

cualquier diferencia existente será cubierta totalmente por la Municipalidad, Sra. 

Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N° 15 por 7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

compromiso de gastos de Mantención y Operación Proyecto “Reposición del 

Liceo Domingo Santa María” cualquier diferencia existente será cubierta 

totalmente por la Municipalidad 

 

Sr. Alcalde: Punto N°16 Presentación Administrador Municipal, Alex Castillo 

Salamanca  

 

Alex Castillo Salamanca (Administrador): Nos conocemos hace más de un año, de 

profesión Ingeniero en administración, con un diplomado en desarrollo humano 

territorial y Municipal, con un Master en Marketing en gestión Comercial y 

estudios en otras cosas más además de experiencia como administrador Municipal, 

muy grato de incorporarme en otro rol al equipo de trabajo del Alcalde, una 

decisión que tomamos en conjunto agradecer la confianza que el Alcalde otorga en 

este caso a este profesional, muy grato de incorporarme al equipo, además al 

concejo porque me a tocar participar  
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Sr. Felipe Pino: Bienvenido a su nuevo cargo  

 

Sr. Alcalde: Punto N°17 Acuerdo para aprobar, aporte Municipal de $7.000.000 

para la Ejecución de la XIII Muestra Costumbrista Renaico 2015, Reconociendo 

nuestra Multiculturalidad, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°17 por 7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

aporte Municipal de $7.000.000 para la Ejecución de la XIII Muestra Costumbrista 

Renaico 2015, Reconociendo nuestra Multiculturalidad 

 

Sr. Alcalde: Punto N°18 Entrega de Modificación Presupuestaria Municipal N°8, lo 

vamos dejar pendiente, hasta cuando llegue la señora Vero. Punto N°19 Puntos 

Varios  

 

Sra. Elcira Morales: Tengo un encargo yo, me dijeron que recordara aquí en el 

concejo, a don Gustavo sobre todo, que en tabla viniera el concejal que teníamos 

que elegir para el programa de la sexualidad en los colegios  

 

Sr. Secretario Municipal: Lo que pasa es que no llego a la oficina al minuto de 

crear el acta, pero yo hable con las personas encargadas, y lo vamos a pasar el 

próximo concejo  

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde tengo algunos encargos de los sectores rurales, en 

algunas visitas le piden el paradero para la intersección de Mininco y Huelehueico  
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Sr. Alcalde: Está contemplado ese paradero  

 

Sra. Carolina Matamala: También me pidieron que le preguntara por las cámaras 

de seguridad, esas cámaras van a funcionar 

 

Sr. Alcalde: Si 

 

Sra. Carolina Matamala: Están en buenas condiciones, donde están 

 

Sr. Alcalde: Una la hicieron tira, cuando se robaron el cajero y las otras están0 

instaladas en el CESFAM   

 

Sra. Carolina Matamala: Lo otro tiene que ver con Parronal también, hay en la 

parcela N°26 hay un desagüe que genera que las familias no salgan del hogar. Y lo 

otro que pregunte en un concejo anterior y en el anterior, es por el tema de los 

fondos FRIL, si ya vamos a tener una reunión de trabajo  

 

Sr. Alcalde: Lo vemos después de aquí 

 

Sra. Carolina Matamala: Ya perfecto  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Con respecto a la iluminaria, ya término, porque faltan 

varias  

 

Sr. Alcalde: Está en proceso, con observaciones  

 

Sra. Yamilet Fonseca: En cuanto a la vivienda, ustedes han tenido reuniones con el 

senador Quintana donde hubo un compromiso en qué etapa va, porque están 

preocupados  

 

Sr. Alcalde: En relación a la vivienda, yo sostuve reuniones con el subsecretario de 

vivienda donde acordamos que no habría dificultad en relación al presupuesto, 

estamos parados porque estamos en proceso de revisión, y tenemos uno más 

complicado, envié a la señorita Beatriz Palacios para que viera los detalles. Y 

políticamente están aprobados  

 

Sr. Felipe Pino: Preguntarle para la tranquilidad de la directiva de Santa Ximena, 

cómo va el tema Gustavo de la Subvención, para cuando hay fecha  

 

Sr. Secretario Municipal: Esta información se deriva al departamento de social, 

con la señorita Beatriz que es la que deriva el proceso e informa a las 

organizaciones  

 

Sr. Felipe Pino: No habría problemas con ninguna subvención    

 

Sr. Secretario Municipal: Hay que ver, porque las que no fueron aprobadas fue 

por temas puntuales, ella entrega la información  
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Sr. Felipe Pino: En base a la seguridad del nuevo cajero que tenemos 

 

Sr. Alcalde: El cajero tienen alarma interna, mancha billetes, tiene una alarma 

conectada directamente a la central de Santiago, tiene dos cámaras de vigilancia, 

una puerta con doble chapa, y tiene ventanas reforzadas 

 

Sr. Patricio Belmar: Mencionar un problema que viene por años, donde en el 

sector Labrador están solicitando un paradero para tomar bus desde Angol para 

Renaico, donde hay mucho adulto mayor., y mencionar el tema de los caminos con 

estas lluvias, ellos están muy molestos porque lo han venido solicitando hace 

mucho tiempo atrás. Y aprovechando que esta el amigo Carrasco acá, ellos están 

con el problema latente del peligro de unos álamos que están al lado fuera de su 

casa y hay como 4 casas más y con estos temporales los álamos, se mueven más y 

han caído ramas, en la cual se ha manifestado aquí en el concejo, eso quien lo ve, 

porque se ingresó una solicitud por escrito   

 

Sr. Secretario Municipal: Obras es el que está a cargo    

 

Sr. Patricio Belmar: Ojala usted presione hay señor Alcalde  

 

Sr. Alcalde: Bueno, muchas gracias, muchachos desde que yo asumí la Alcaldía 

nosotros una de las cosas que hemos hecho es trabajar bastante ustedes tienen que 

pensar que nosotros tenemos un camión de 6 cubos, y significa que hace muy poco 

en el trayecto, pero hemos mejorado el camino de Huelehueico norte, trabajamos 

varios accesos de Tolpan, mejoramos accesos Casas Blancas, hemos mejorado un 

montón de caminos, pero lo vamos a mejorar Patricio  

 

Sr. Patricio Belmar: En la población la Unión las alcantarillas rebalsaron y resulta 

que a los dos días después salió el sol, y disculpando a las damas presentes toda 

esa mierda que salió quedo en las calles, el olor fue muy fuerte, aguas Araucanía 

años atrás hacia limpieza  

 

Sr. Alcalde: Concejales cuando pase eso llámenme a mí para yo llamar 

 

Sr. Patricio Belmar: Pero la gente ha ido a aguas Araucanía 

 

Sr. Alcalde: Pero no es lo mismo que llamen ustedes a que llame yo. Muchas 

gracias Patricio  

 

 

Sr. Claudio Vítale: Yo tengo unos informes con fotografías pero mañana se los voy 

a ingresar por la oficina de parte, pero me gustaría solicitar una ordenanza de 

higiene para señalizar el tema de los árboles, de los camiones de los buses, por 

favor, gracias. 
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Sr. Alcalde: Quiero plantearles una situación compleja que tiene que ver con el 

tránsito de camiones al interior del pueblo, yo tengo paralizada una empresa, y 

créanme yo estoy del lado de los vecinos, con la otra empresa Forestal Mininco que 

tuvimos parada generamos un aporte para la Comuna, y esta empresa que 

tenemos paralizada nos tiene las calles malísima, ahora viene toda una joda 

judicial, me demandaron y tengo una reunión a las 16:00 horas, en la 

Municipalidad con Carabineros, la empresa y yo, no sé si alguien me quiere 

acompañar, pase don Roberto  

 

Sr Roberto Novoa: Les agradezco por recibirme, y aprovecho para felicitarlo 

Alcalde porque veo que está cumpliendo sus promesas, sus sueños, sus deseos 

aunque con muchas dificultades pero las cosas se están haciendo paso a paso. 

Como es de conocimiento de dos concejales que nosotros hemos estado luchando 

por mucho tiempo por el progreso de Villa Tijeral, que hemos tenido muchas 

dificultades, pero hemos sido perseverantes, nosotros queremos el mejoramiento 

de las viviendas debido al progreso que tiene Tijeral, en el aspecto de habitación  y 

también queremos el mejoramiento del agua y ya la autoridad ha conseguido 

obtener la mejora del agua y que en este momento la empresa está trabajando, 

tiene un contrato con 700 arranques para la comuna, y terminado la empresa 

cumple su función, pero, nosotros tenemos un proyecto de aumentar la villa, de 

hacer un condominio grande, en beneficio del pueblo, pero para eso existe un 

obstáculo muy grande, que sin agua no hay factibilidad, y por mucho que el 

concejo quiera o el Alcalde, no se podría porque hay que cumplir ciertas normas, 

reglamentos  para que se logre. Entonces la empresa tengo antecedentes, yo le 

solicitaría al honorable concejo si fuera posible, observo que casi seguro yo le 

solicitaría  que la empresa deje instalada una matriz en todo el cruce de Tijeral 

Mininco hacía en norte para nosotros ejecutar el proyecto que tenemos 

habitacional, si fuese posible el concejo lo apruebe y enviarle a la DOH, para que 

ellos puedan solicitar,   un documento para solicitar ese pequeño trabajo de la 

matriz, esa es la idea que traigo  

                   

Sr. Alcalde: Don Roberto nosotros el día viernes hicimos un proceso de ampliación 

del proyecto que va a estar cubierta con agua, y esto va a ocurrir el mes de octubre, 

vamos a inyectar una cantidad de plata superior a la que hoy día se tiene nos e va a 

hacer otro proyecto, eso se va a llamar aguas Tijeral sur, el Ministro de obras 

públicas estuvo el día viernes acá en Renaico, y estuvimos viendo el estado de 

avance del proyecto agua Tijeral y en ese minuto se generó el compromiso de 

ampliación de obras y se lo comunique directamente al señor Lagos, al presidente 

del agua Tijeral sur que ellos van a contar con agua y ustedes también, ahora solo 

faltan los diseños que se harán dentro de los plazos 

 

Roberto: Gracias, y me alegra, me voy a ir muy contento 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, se levanta la sesión     
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MUNICIPALIDAD DE RENAICO 

      SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

                                                    ACTA Nº 23 

 

 

                     SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

DIA   :   12 de agosto  del 2014. 

HORA                       : 10:00 horas en dependencias del CESFAM de Renaico.  

ASISTENCIA           : Completa 

PRESIDE           : Preside el consejo Sr. Alcalde, actuando como Secretario 

Municipal y del Concejo y Ministro de Fe Don Gustavo Chávez Sepúlveda.  

  

 

A la hora señalada se declara abierta la sesión y se procede con la tabla de hoy. 

 

Sr. Alcalde: En el nombre de Dios damos inicio a citación ordinaria Nº23 

 

 TABLA: CITACION ORDINARIA Nº23 

 
1. Acuerdo para aprobar, acta Ordinaria Nº 19 

2. Correspondencia  Recibida y Despachada. 

3. Cuenta Sr Alcalde.  

4.  Entrega de Modificación Presupuestaria N°8 

5. Entrega de Modificación Presupuestaria CESFAM N°6 

6. Entrega de Informe de Contrataciones y Adquisiciones mes de julio 

7. Acuerdo para aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la 

Municipalidad de Renaico.    

8. Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al Financiamiento del Fondo 

Concursable de Deporte 2014, Proyecto denominado “APOYANDO LAS 

COMPETENCIAS INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS DEPORTISTA 

RENAIQUINOS” 

9. Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al financiamiento del Fondo 

Concursable de deporte 2014, proyecto denominado “FORMANDO DEPORTISTA 

PARA RENAICO” 

10. Acuerdo para Aprobar, donación de Camión Tolva Mercedez Benz Patente YK-5272-

3, de Ministerio de Obras Publica a Municipalidad de Renaico 

11. Acuerdo para Aprobar, modificación Presupuestaria Educación N°3 

12. Acuerdo para aprobar, autorización para donación de sillas a instituciones sociales 

comuna de Renaico 

13. Acuerdo para Aprobar, Autorización para Remate Especies dadas de baja 

Establecimiento Liceo Domingo Santa María y Liceo Agrícola Manzanares 

14. Acuerdo para aprobar, autorización  para corte de Arboles Liceo Agrícola 

Manzanares 

15. Recepción de consultas y/o sugerencias de concejo Municipal para proyecto Arriendo 

Predio agrícola Liceo Manzanares para Mantenimiento, Producción y fomento 

Educativo 

16. Puntos Varios 
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Sr. Alcalde: Acuerdo para Aprobar Acta Ordinaria N°19, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo, con la observación correspondiente 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°1 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar Acta 

Ordinaria Nª19, con las observaciones señaladas 

 

Sr. Alcalde: Punto N°2 Correspondencia Recibida y Despachada.  

 

Sr. Secretario Municipal: Tengo que entregar una documentación de la encargada 

de control, que dice; Por medio del presente envió a ustedes, informe de avance 

presupuestario-financiero Segundo trimestre año 2014, certificados de deudas por 

cotizaciones previsionales e informe Pasivos ley 20.237, Municipalidad de Renaico , 

Cesfam y Departamento de Educación. Además Deudas por concepto de 

perfeccionamiento e Informe de Pagos por concepto de Fondo común Municipal. Y 

también hay una carta de la señora Aurora Arévalo Morales, presidenta de la 

AFEMUR, que ustedes ya la tienen, y en puntos varios podremos analizar el punto  

 

Sr. Alcalde: Punto N°3 Cuenta del Alcalde, Contarles que hemos tenido reuniones, 

celebramos el día del niño, reuniones también con el proyecto de Tijeral sur, acá se 

informó sobre la autopista concesionada, que se hace 

 

Sra. Carolina Matamala: En qué valor se fijó al final 

 

Sr. Alcalde: Está en negociaciones, porque el único Alcalde que se opone soy yo  

Sra. Carolina Matamala: Porque es el más perjudicado 
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Sr. Alcalde: Por supuesto   

 

Sra. Elcira Morales: Pero en Angol igual están perjudicados porque en Angol están 

casi en la misma situación que nosotros, igual están encerrados  

 

Sr. Alcalde: Pero el Alcalde manifestó estar de acuerdo a que se realice el peaje  

 

Sra. Elcira Morales: Y el peaje lateral 

 

Sr. Alcalde: Yo lo pedí cero pesos. También hemos sostenido reuniones en el sector 

el Labrador, todos los temas tendrían solución, exceptos los proyectos de 

alumbrado público, alumbrado de red de casa que tenemos reuniones 

programadas para el martes o el miércoles con el gerente, pero tengo entendido 

que esta la voluntad al más bajo costo. En esta reunión se tocaron 5 puntos, 

primero el paradero que le dimos solución con Vialidad, el cambio de la iluminaria 

se está viendo la solución, falta la licitación, estamos entregando una sede, 

mejoramiento del camino y abasto de agua, y ellos agregaron otro punto que es la 

red de alumbrado domiciliario que también se va a mejorar 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y quien está haciendo el proyecto de la sede  

 

Sr. Alcalde: Este va a concurso de licitación  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Pero hay que hacer un proyecto  

 

Sr. Alcalde: Se hace el diseño, lo vamos a hacer nosotros en la Municipalidad  

 

Sra. Carolina Matamala: Y agregar hay Alcalde que usted comprometió la 

totalidad de $28.000.000 aproximadamente para la construcción de la sede  

 

Sr. Alcalde: Yo se los voy a hacer llegar  

 

Sr. Patricio Belmar: Disculpe Alcalde usted menciono un paradero que por 

muchos años están esperando, hay un plazo fijo  

 

Sr. Alcalde: Un mes y medio lo que dura la licitación de la compra de alcantarilla      

 

Sra. Elcira Morales: Hubo una reunión, donde yo misma presente una lista con 

una nómina de 50 personas que fueron afectadas, el Alcalde ha tenido la buena 

disposición de tomar las medidas que corresponden a sí que ha sido bien avanzado  

 

Sr. Alcalde: Tuvimos una visita al Liceo Domingo Santa María, tiene relación con 

varias cosas, uno tiene que ver el beneficio con los estudiantes, se está organizando 

un viaje al sur, donde se paga el costo de hotel, y alimentación y el costo de 

traslado lo pagamos nosotros   

 

Sra. Carolina Matamala: Y donde seria 
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Sr. Felipe Pino: Puerto varas  

 

Sra. Carolina Matamala: Que cursos 

 

Sr. Alcalde: Los dos cuartos medios  

 

Sra. Carolina Matamala: Es como una gira de estudios  

 

Sr. Alcalde: Si, y me conseguí el recurso del bus 

 

Sra. Carolina Matamala: Y cuanto seria el valor 

 

Sr. Alcalde: $1.800.000 

 

Sra. Carolina Matamala: Cuantos días son  

 

Sr. Alcalde: 5 días. Hemos tenido reuniones que tiene relación con la tercera 

Compañía de Bombero, hay un aporte bien importante que ya la tercera compañía 

de bombero no tendría ninguna dificultad, tengo el terreno que nos daría Carlos 

Gavilán, está en trámite de donación ya está trabajando con el abogado Municipal, 

así que ya falta muy poco, lo otro es que hubo una donación bien importante de 

parte de bomberos Nacional donde se aportó el tanto por ciento de la 

infraestructura, un tercer carro y 16 trajes especiales, y vamos a crear la tercera 

compañía de bomberos de Tijeral, tuvimos dificultades con el plano pero lo 

mejoramos. Punto N°4 Entrega de Modificación Presupuestaria N°8. Punto N°5 

Entrega de Modificación Presupuestaria CESFAM N°6. Punto N°6 Entrega de 

Informe de Contrataciones y Adquisiciones mes de julio. Punto N°7 Acuerdo para 

aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la Municipalidad de 

Renaico.    

 

Johana Melgarejo: Vengo en representación de Nadia y la señora Irene ya que 

ellas tuvieron que ir a una reunión. La verdad es primer año que se realiza el 

Bienestar ya que hubo una modificación de la ley el año 2013, donde permite 

incorporar a los trabajadores Municipales de Salud en general el primer año es un 

poco capitalizar, hay beneficios que vienen establecidos en el reglamento, la señora 

Verónica nos ayudó bastante, establece que el aporte del estado va a ser 2 UTM y 

lo complementario para conseguir las 4 UTM por funcionario, por afiliado es lo 

que se le solicita al Municipio. Dentro de los beneficios esta lo que es salud, una 

canasta familiar, todo va bastante detallado van con tope también los beneficios 

como bonos, y otros beneficios que son los prestamos  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Alcalde, el artículo 4 quedara disponible el sujeto a la 

disponibilidad del presupuesto, bueno dentro de este año no está dentro del 

presupuesto, lo que a mí me preocupa es que son 2UTM, por afiliado, hay me 

complica porque si nosotros no tenemos los recursos 

 

Johana Melgarejo: Se supone que es hasta 4 UTM por afiliado, la idea es conseguir 

lo más cercano a  ese monto 
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Sr. Alcalde: Y cuanto es lo mínimo 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): 2,5 UTM  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y cuantos funcionarios son  

 

Johana Melgarejo: Como 60 

 

Sr. Alcalde: Y cuánta plata es eso Verito 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Significa alrededor de $10.000.000  

 

Sr. Felipe Pino: Y a partir de cuándo comienza 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Desde el momento que ellos tenga su reglamento 

aprobado, para este año como es nuevo ellos pueden optar al financiamiento del 

Ministerio, pero este financiamiento termina y la Municipalidad es quien tienen 

que financiar el próximo año  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y acá dice que personas que están jubiladas también pueden 

tomar este beneficio 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Si la ley lo permite  

 

Sr. Alcalde: Hay plata 

 

Sra. Carolina Matamala: Este año no va a requerir recurso Municipal   

 

Sra. Elcira Morales: Se solicita al Estado  

 

Sr. Alcalde: Y para el próximo año esa plata de donde viene Verito  

 

Verónica Gallegos (Finanzas): No sé si la ley se mantiene hasta el próximo año, 

ahora ustedes tienen plazo hasta agosto para que les llegue la plata en noviembre, 

el aporte que da el Ministerio y después la Municipalidad tendría que asumir los 

costos  

 

Sr. Secretario Municipal: Posterior a la aprobación se aprueban los integrantes  

 

Johana Melgarejo: Se envió el 29 de mayo  

 

Sr. Secretario Municipal: Primero se aprueba el reglamento  

 

Johana Melgarejo: Los integrantes son Marcelo Veloso, Natacha Chebas, y Roberto 

Contreras y se sugiere como representante de empleador a don Carlos Godoy, Alex 

Ramos, y a Nadia Gallegos   

 

Sr. Alcalde: Pasamos a tomar acuerdo, Sra. Elcira Morales 
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Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°7 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar 

Acuerdo para aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la 

Municipalidad de Renaico.    

 

Sr. Acalde: Punto N°8 Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al 

Financiamiento del Fondo Concursable de Deporte 2014, Proyecto denominado 

“APOYANDO LAS COMPETENCIAS INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS 

DEPORTISTA RENAIQUINO”, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 
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Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°8 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

Presentación de Proyecto al Financiamiento del Fondo Concursable de Deporte 

2014, Proyecto denominado “APOYANDO LAS COMPETENCIAS 

INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS DEPORTISTA RENAIQUINO” 

 

Sr. Alcalde: Punto N°9 Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al 

financiamiento del Fondo Concursable de deporte 2014, proyecto denominado 

“FORMANDO DEPORTISTA PARA RENAICO”, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°10 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Presentación de Proyecto al financiamiento del Fondo Concursable de deporte 

2014, proyecto denominado “FORMANDO DEPORTISTA PARA RENAICO”, 

 

Sr. Alcalde: Punto N°10 Acuerdo para Aprobar, donación de Camión Tolva 

Mercedez Benz Patente YK-5272-3, de Ministerio de Obras Publica a 

Municipalidad de Renaico, Sra. Elcira Morales 
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Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°10 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

donación de Camión Tolva Mercedez Benz Patente YK-5272-3, de Ministerio de 

Obras Publica a Municipalidad de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°11 Acuerdo para Aprobar, modificación Presupuestaria 

Educación N°3, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 
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Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°11 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

modificación Presupuestaria Educación N°3 

 

Sr. Alcalde: Punto N°12 Acuerdo para aprobar, autorización para donación de 

sillas a instituciones sociales comuna de Renaico 

 

Sra. Elcira Morales: Hay que aprobar el número 13 primero 

 

Sr. Alcalde: Si tienen razón  

 

Sra. Elcira Morales: Y nos podrían hacer llegar el decreto también  

 

Rodrigo Alarcón (Finanzas): Si se lo hice llegar a Don Gustavo 

 

Sr. Secretario Municipal: La verdad es que si me llego una copia, pero yo pensé 

que era la formalidad para el punto solamente  

 

Sra. Elcira Morales: Ya después la entrega  

 

Sr. Alcalde: Vamos a dejar el punto N°12 pendiente y vamos a pasar al Punto N°13 

Acuerdo para Aprobar, Autorización para Remate Especies dadas de baja 

Establecimiento Liceo Domingo Santa María y Liceo Agrícola Manzanares, Sra. 

Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 
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Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°13 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Autorización para Remate Especies dadas de baja Establecimiento Liceo Domingo 

Santa María y Liceo Agrícola Manzanares 

 

Sr. Alcalde: Punto N°12 Acuerdo para aprobar, autorización para donación de 

sillas a instituciones sociales comuna de Renaico,  

 

Sra. Carolina Matamala: Solo sillas 

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Si 

 

Sr. Alcalde: Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°12 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Autorización para donación de sillas a instituciones sociales comuna de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°14 Acuerdo para aprobar, autorización  para corte de Arboles 

Liceo Agrícola Manzanares  

 

Sra. Elcira Morales: Cuales serian     
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Rodrigo Alarcón: Los del Estadio, para hacerlos leña y generar recursos  

 

Sra. Elcira Morales: En su totalidad o una parte de los árboles, porque recuerden 

que en el verano van a jugar y necesitan la sombra  

 

Sr. Felipe Pino: Pero pueden ser árboles que pueden ser factores de riesgo    

 

Sr. Alcalde: Había una petición de parte de los que juegan, que las hojas de los 

arboles cuando caía les secaba el pasto, porque eran muy asidas  

 

Sr. Patricio Belmar: La cancha se le entrego en comodato al club deportivo 

Manzanares, y mi pregunta es que si los árboles, están dentro del recinto que se les 

entrego  

 

Sr. Alcalde: Vamos a dejar el punto N°14 pendiente para que lo averigüen. Punto 

N°15 Recepción de consultas y/o sugerencias de concejo Municipal para proyecto 

Arriendo Predio agrícola Liceo Manzanares para Mantenimiento, Producción y 

fomento Educativo  

 

Sra. Elcira Morales: Acalde yo fui a conversar algunas personas de la comunidad 

educativa en donde yo hice las consultas y ellos no tenían ninguna información de 

la licitación al predio, usted también nos dijo que era una parte y en las bases 

aparece la totalidad del terreno  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Por eso estoy acá, se les entregaron las bases al director 

para que lo sociabilizara, se conversó la semana pasada con el director, con el jefe 

de producción el profesor Saavedra y los trabajadores agrícolas serían los 

principales involucrados en el tema, yo aquí les entrego hoy día una minuta de lo 

que es la fundamentación del predio agrícola, uno lo que yo les explicaba la otra 

ves esta la baja constante de la especialidad agrícola de Manzanar ustedes ven que 

empezó con 30 alumnos y el año 2013 tienen 13 alumnos, y hay una predicción 

para el próximo año de 5 alumnos y no es poco probable pensar que en 2 o 3 años 

más la especialidad pueda desaparecer y la idea de esto es darle otro enfoque de 

fomento a la comunidad, luego está el tema de la baja productividad que tiene el 

predio Agrícola en sí, tienen 47 hectáreas anualmente recibe entre $7000.000 y 

$8.000.000 de ganancia lo que equivale a $660.000 por hectárea anuales, el arriendo 

del predio agrícola en si no incide en lo que es la carga horaria ni de los profesores, 

ni de los asistentes de educación, solo tienen relación con los del área agrícola, está 

la decisión que se los puede indemnizar porque cambian de empleador o 

mantenerlos en el sistema  

 

Sra. Elcira Morales: O la desvinculación  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Si  

 

Sra. Elcira Morales: Y es la desvinculación lo que nos preocupa     
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Sra. Carolina Matamala: Yo creo que ha habido falta de información con la 

Comunidad, porque  hay personas que se han comunicado conmigo y están muy 

preocupados por el cierre, pero hay que ver los pro y los contra bien         

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Yo el día jueves voy a manzanares a ver el tema, y la 

empresa que presente ofertas tienen que presentar proyectos educativos, tienen 

que dar facilidades para que los alumnos realicen su práctica, se compromete a no 

modificar la composición del suelo, la idea es irlo potenciando  

 

Sr. Alcalde: Con relaciona  este tema vamos a hacer una reunión especial para 

abordar este tema como corresponde  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): La idea es buena y la decisión la toma el concejo  

 

Sr. Patricio Belmar: Por ejemplo hay una resolución del Ministerio que cuando se 

abrió ese colegio entrego maquinarias para que funcionara ese colegio, entonces 

señor Alarcón que va a pasar con las maquinarias  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Se pueden arrendar 

 

Sr. Patricio Belmar: Pero fueron entregadas con fines educativos, y le digo 

antemano que voy a solicitar una reunión de comisión  

 

Sr. Alcalde: Hagámoslo siguiente, les sugiero que hagamos la reunión especial 

sobre este tema   

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde frente a lo mismo de que estamos hablando, se 

nos entrega hoy día una carta de la AFEMUR de la Comuna de Renaico dirigida a 

usted como Alcalde y la preocupación por el arriendo del predio Agrícola y 

también está la preocupación que se genera también en el sector de Huelehueico 

Manzanares, del despido de las personas que trabajan por más de 30 años, 

entonces hay una preocupación constante, hay una situación acá que nos solicitan 

que rechacemos esta propuesta, por lo mismo que no se ha bajado la información 

como corresponde y por eso se generan estas situaciones  

 

Sr. Alcalde: Pero yo creo que deberíamos abordar los temas en otro momento, 

porque hay que discutir con argumentos técnicos, porque hay que ver que 

nosotros vamos a entregar los colegios a la brevedad, nosotros somos una de las 

primeras Comuna de la novena región que entrega los establecimientos  

 

Sra. Elcira Morales: Yo Alcalde tengo una declaración jurada en donde está a 

acreditación del colegio y dice claramente que si el colegio lo arriendan o algo 

pierde su acreditación  

 

Sr. Patricio Belmar: Y las maquinas hay que devolverlas al Ministerio  

 

Sr. Alcalde: Lo vemos a la vuelta. Punto N°16 Puntos Varios 
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Señor Becerra: Muy buenos días, y dar las gracias por recibirnos en este minuto y 

plantear lo que ustedes están tocando, en este minuto es muy importante lo que 

está sucediendo, pero que a nosotros nos preocupa profundamente, señor Alcalde 

es la continuidad laboral de los asistente y queremos salir con la tranquilidad de 

que no va a suceder  

 

Sr. Alcalde: Es un tema que hay que discutirlo porque nada se ha hecho, para que 

se vayan tranquilos 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Nosotros con la señora Elcira, hemos ido a hablar con el 

director, también ellos nos plantean de que la parte agrícola debiera subir la 

matricula, están haciendo captación de alumnos, donde ellos también se les paga el 

doble de la subvención, donde ellos creen que no necesitan el arriendo del campo 

donde ellos hacen empastadas, tienen lechería, así que para ellos no es muy 

rentable que se les vaya a arrendar el terreno si en el fondo ellos también generan 

sus recursos además creo yo que el déficit que hay es por la falta de matrículas, 

pero si están haciendo captaciones yo pienso que eso es importante recuperando 

algunos recursos, pero sí creo yo que hay personas que no debieran estar dentro 

del Liceo en si hay mucha gente que está trabajando, y hay ahí que ver un poco el 

tema, porque sin embargo sabemos que está en déficit educación y siguen llevando 

personas a trabajar 

 

Sra. Elcira Morales: Y llevaron a dos personas más a trabajar, una en la biblioteca y 

no está haciendo nada y otra para secretaria si ya tienen una  

 

Sr. Alcalde: Ya algún otro tema, otro tema en puntos varios  

 

Sra. Elcira Morales: La máquina chica para limpiar los pasajes Alcalde 

 

Sr. Alcalde: Ya los mande a limpiar  

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde en la población Millaray frente a la entrada del 

vicho, el otro día una persona discapacitada se calló y quedo bastante lesionada 

porque no había luz en el sector y al parecer es permanente esa situación     

 

Sr. Alcalde: Lo que ocurrió fue un fenómeno de apago de luces, los chicos lo 

hacen, hemos cambiado los candados y lo hacen igual 

 

Sr. Secretario Municipal: De hecho hay un funcionario que se designan por 

semana para que se queden ahí, y no sabemos hasta que corten la luz 

 

Sr. Felipe Pino: Y no habrá otra manera  

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde, pero el problema es que quedo sin licitación el 

alumbrado de las instalaciones de los tableros de la luz, ese es el problema mayor 

que tenemos, hay que tratar de solucionar el problema  

 

Sr. Alcalde: Es que yo quiero explicar algo que si tenemos toda la iluminaria nueva 

ya no se justifica la contratación del contratista porque ya no vamos a cambiar la 
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iluminaria. Ahora que ocurre con los cortes de luz, los cortes de luz son 

provocados por personas y frente a eso es complejo, Guillermo 

 

Guillermo Flores (DOM): Si, como dice el Alcalde siempre tenemos que estar 

comprando candados especiales, ahora también se conversó con el Alcalde y con el 

administrador y si bien nosotros ahora estamos pagando alrededor de $1.000.000 

en mantención mensual por alumbrado público, es lo que se pagaba antes de la 

licitación, entonces ese monto no debería ser de ahora en adelante, vamos a tratar 

de elaborar bases de licitación para reparación, por ejemplo si es una foto celda 

nosotros pagar el costo de una fotocelda, para no pagar $1000.000 que pagábamos 

antes 

 

Sr. Alcalde: Es que ahora no se justifica pagar el $1000.000, entonces yo por eso le 

pedí al encargado de obras que me hiciera una cosa especial para el propósito de 

ahorrar dinero  

 

Sra. Elcira Morales: Entonces hay que ver la forma de solucionar el problema  

 

Sr. Alcalde: Ya, alguien mas  

 

Sr. Felipe Pino: Que pasaría con la boleta de la Copahue, se pagó la luz, 

encontraron la boleta, porque la luz está cortada     

 

Guillermo Flores (DOM): Lo hablamos con Frontel y las cuentas de esa 

Multicancha no están llegando, y resulta que esta semana estamos resolviendo 

todos esos problemas de las Multicancha con Frontel  

 

Sr. Patricio Belmar: Don Guillermo donde menciono la señora Carolina ese 

alógeno grande que no se ha cambiado por arto tiempo y en la cual circula mucha 

gente, también la gente de la población Wenceslao Viveros, le manifestaron a usted 

que ha pasado arto tiempo igual que no se ha cambiado ese alógeno, para 

alumbrar esa área verde, porque como esta oscuro sirve para que los jóvenes vayan 

a beber alcohol y hacer otras cosas más, y se lo menciono a usted porque ha pasado 

arto tiempo  

 

Guillermo Flores (DOM): Yo creo que está equivocado porque lo que 

conversamos en la reunión fue que cuando se termine la licitación de la 

mantención de alumbrado público, nosotros íbamos a seleccionar las ampolletas 

buenas en bodega y vamos a revisar que lugares necesitan cambio de ampolletas 

para repararlos, eso fue lo que transmitimos  

 

Sr. Patricio Belmar: Pero el vecino le dijo que él le compraba la ampolleta 

 

Guillermo Flores (DOM): No, porque no podemos pretender de que los vecinos 

nos compren ampolletas, nosotros estamos terminando de recibir todas las 

ampolletas para volver a reutilizarlas 

 

Sr. Patricio Belmar: Alcalde, necesito un acuerdo para hacer reunión de comisión 

de educación 
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Sr. Secretario Municipal: Quedamos en solicitarlo de una semana para otra para 

organizarlo, y si es el mismo punto por el que va a ser reunión el Alcalde  

 

Sr. Patricio Belmar: Es aparte de lo que va a hacer el Alcalde, yo quiero solicitarlo 

por escrito 

Sr. Alcalde: Están de acuerdo       

 

Sr. Felipe Pino: Pero si usted va a ser la misma  

 

Sr. Patricio Belmar: Pero yo soy encargado de la comisión  

 

Sr. Alcalde: Vamos a hacer reunión de comisión, señora Elcira Morales  

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Por 7 votos hay Acuerdo para Aprobar, reunión de 

comisión Patricio Belmar hora y fecha se comunicara  

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde yo le quería hacer una consulta a don Guillermo, yo 

presente una solicitud de una fiscalización que hice a los señores de las áreas 

verdes, porque encontré a la gente trabajando en Los Ángeles y no me han dado 

respuesta, se pasaron todos los conductos de la ley  

 

Guillermo Flores (DOM): Nosotros revisamos las bases de licitación la inspección 

a nosotros nos corresponde dentro de la Comuna, no podemos ir a fiscalizar el 
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servicio en otra Comuna, lo que si realizamos mucho más periódicas, pedimos 

planificaciones a la empresa, de los días que están acá 

 

Sra. Elcira Morales: Pero don Guillermo aquí hay un incumplimiento de las bases 

y esta respuesta a mí no me deja satisfecha, la gente no está contratada para 

trabajar fuera de la Comuna y con recursos Municipales 

 

Sr. Patricio Belmar: Deberíamos formar un cuerpo colegiado para fiscalizar  señora 

Elcira  

 

Sra. Elcira Morales: Tendríamos que analizarlo bien  

 

Sr. Alcalde: Que respuesta dio la empresa de las personas que se encontraban 

trabajando haya  

 

Guillermo Flores (DOM): No dio respuesta, la señora Elcira tienen pruebas, pero 

nosotros tuvimos reuniones con los trabajadores y les preguntamos y nos dijeron 

que no    

 

Sra. Elcira Morales: Yo tengo fotos con fecha, de que estaban trabajando afuera del 

Inacap en los Ángeles  

 

Guillermo Flores (DOM): Claro, si usted las entrego, pero la gente que trabaja dice 

que no  

 

Sra. Elcira Morales: Pero el contratista está incumpliendo las bases     

 

Sra. Carolina Matamala: Yo creo que hay que llamar a la empresa, porque este 

tema no es menor  

 

Sr. Alcalde: Los vamos a citar al próximo concejo, don Claudio  

 

Sr. Claudio Vítale: Acerca del punto del Liceo Manzanares, yo creo que 

necesitamos una reunión extraordinaria para solicitar todos los documentos 

técnicos, y darle un corte final a esto. El tema de las áreas verdes, ellos trabajan 

media jornada y en ese momento los trabajadores están ganando horas extra 

independiente de que se estén incumpliendo o no las bases años atrás la empresa 

de áreas verdes se llevaba los trabajadores para todos lados y nadie decía nada así 

que yo pienso que ahora están hilando muy fino, yo creo que hay que pedir los 

horarios a la empresa de los trabajadores y así se va a poder presentar un informe 

como corresponde. Los focos que no es tan funcionando son los focos de anti 

delincuencia y alguna foto celda que están quemados, yo pienso para solucionar 

ese tema y no dejar a Olate o Letelier, yo pienso que hay que contratar a una 

persona que se encargue del tema de la electricidad en Renaico, y que sea una 

persona certificada por ENDESA O FONTEL 

 

Sr. Alcalde: No si eso es transitorio 
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Sr. Claudio Vítale: Acerca del transporte público licitado, los choferes le dijeron a 

los apoderados y a los chicos que desde mañana no pasan más el transporte, y esto 

ha pasado varias veces, hubieron otros temas así que me gustaría que lo revisaran  

 

Sra. Elcira Morales: Quiero hacer un alcance con respecto a lo que está hablando el 

concejal, los dos funcionarios que están trabajando en el área verde tenían jornada 

completa           

 

Sra. Carolina Matamala: La agrupación de artesanos que funciona en la feria 

artesanal y el trencito, me pidió que hablara con usted, que están preocupados por 

su situación para este año en el tema de las ventas que hacen ellos en el verano y 

querían ver si hay mejoras en las condiciones que ellos se encuentran, falta un poco 

de pintura para darle una mejor visión 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias se levanta el concejo  
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MUNICIPALIDAD DE RENAICO 

      SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

                                                    ACTA Nº 23 

 

 

                     SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

DIA   :   12 de agosto  del 2014. 

HORA                       : 10:00 horas en dependencias del CESFAM de Renaico.  

ASISTENCIA           : Completa 

PRESIDE           : Preside el consejo Sr. Alcalde, actuando como Secretario 

Municipal y del Concejo y Ministro de Fe Don Gustavo Chávez Sepúlveda.  

  

 

A la hora señalada se declara abierta la sesión y se procede con la tabla de hoy. 

 

Sr. Alcalde: En el nombre de Dios damos inicio a citación ordinaria Nº23 

 

 TABLA: CITACION ORDINARIA Nº23 

 
1. Acuerdo para aprobar, acta Ordinaria Nº 19 

2. Correspondencia  Recibida y Despachada. 

3. Cuenta Sr Alcalde.  

4.  Entrega de Modificación Presupuestaria N°8 

5. Entrega de Modificación Presupuestaria CESFAM N°6 

6. Entrega de Informe de Contrataciones y Adquisiciones mes de julio 

7. Acuerdo para aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la 

Municipalidad de Renaico.    

8. Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al Financiamiento del Fondo 

Concursable de Deporte 2014, Proyecto denominado “APOYANDO LAS 

COMPETENCIAS INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS DEPORTISTA 

RENAIQUINOS” 

9. Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al financiamiento del Fondo 

Concursable de deporte 2014, proyecto denominado “FORMANDO DEPORTISTA 

PARA RENAICO” 

10. Acuerdo para Aprobar, donación de Camión Tolva Mercedez Benz Patente YK-5272-

3, de Ministerio de Obras Publica a Municipalidad de Renaico 

11. Acuerdo para Aprobar, modificación Presupuestaria Educación N°3 

12. Acuerdo para aprobar, autorización para donación de sillas a instituciones sociales 

comuna de Renaico 

13. Acuerdo para Aprobar, Autorización para Remate Especies dadas de baja 

Establecimiento Liceo Domingo Santa María y Liceo Agrícola Manzanares 

14. Acuerdo para aprobar, autorización  para corte de Arboles Liceo Agrícola 

Manzanares 

15. Recepción de consultas y/o sugerencias de concejo Municipal para proyecto Arriendo 

Predio agrícola Liceo Manzanares para Mantenimiento, Producción y fomento 

Educativo 

16. Puntos Varios 
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Sr. Alcalde: Acuerdo para Aprobar Acta Ordinaria N°19, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo, con la observación correspondiente 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°1 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar Acta 

Ordinaria Nª19, con las observaciones señaladas 

 

Sr. Alcalde: Punto N°2 Correspondencia Recibida y Despachada.  

 

Sr. Secretario Municipal: Tengo que entregar una documentación de la encargada 

de control, que dice; Por medio del presente envió a ustedes, informe de avance 

presupuestario-financiero Segundo trimestre año 2014, certificados de deudas por 

cotizaciones previsionales e informe Pasivos ley 20.237, Municipalidad de Renaico , 

Cesfam y Departamento de Educación. Además Deudas por concepto de 

perfeccionamiento e Informe de Pagos por concepto de Fondo común Municipal. Y 

también hay una carta de la señora Aurora Arévalo Morales, presidenta de la 

AFEMUR, que ustedes ya la tienen, y en puntos varios podremos analizar el punto  

 

Sr. Alcalde: Punto N°3 Cuenta del Alcalde, Contarles que hemos tenido reuniones, 

celebramos el día del niño, reuniones también con el proyecto de Tijeral sur, acá se 

informó sobre la autopista concesionada, que se hace 

 

Sra. Carolina Matamala: En qué valor se fijó al final 

 

Sr. Alcalde: Está en negociaciones, porque el único Alcalde que se opone soy yo  

Sra. Carolina Matamala: Porque es el más perjudicado 
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Sr. Alcalde: Por supuesto   

 

Sra. Elcira Morales: Pero en Angol igual están perjudicados porque en Angol están 

casi en la misma situación que nosotros, igual están encerrados  

 

Sr. Alcalde: Pero el Alcalde manifestó estar de acuerdo a que se realice el peaje  

 

Sra. Elcira Morales: Y el peaje lateral 

 

Sr. Alcalde: Yo lo pedí cero pesos. También hemos sostenido reuniones en el sector 

el Labrador, todos los temas tendrían solución, exceptos los proyectos de 

alumbrado público, alumbrado de red de casa que tenemos reuniones 

programadas para el martes o el miércoles con el gerente, pero tengo entendido 

que esta la voluntad al más bajo costo. En esta reunión se tocaron 5 puntos, 

primero el paradero que le dimos solución con Vialidad, el cambio de la iluminaria 

se está viendo la solución, falta la licitación, estamos entregando una sede, 

mejoramiento del camino y abasto de agua, y ellos agregaron otro punto que es la 

red de alumbrado domiciliario que también se va a mejorar 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y quien está haciendo el proyecto de la sede  

 

Sr. Alcalde: Este va a concurso de licitación  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Pero hay que hacer un proyecto  

 

Sr. Alcalde: Se hace el diseño, lo vamos a hacer nosotros en la Municipalidad  

 

Sra. Carolina Matamala: Y agregar hay Alcalde que usted comprometió la 

totalidad de $28.000.000 aproximadamente para la construcción de la sede  

 

Sr. Alcalde: Yo se los voy a hacer llegar  

 

Sr. Patricio Belmar: Disculpe Alcalde usted menciono un paradero que por 

muchos años están esperando, hay un plazo fijo  

 

Sr. Alcalde: Un mes y medio lo que dura la licitación de la compra de alcantarilla      

 

Sra. Elcira Morales: Hubo una reunión, donde yo misma presente una lista con 

una nómina de 50 personas que fueron afectadas, el Alcalde ha tenido la buena 

disposición de tomar las medidas que corresponden a sí que ha sido bien avanzado  

 

Sr. Alcalde: Tuvimos una visita al Liceo Domingo Santa María, tiene relación con 

varias cosas, uno tiene que ver el beneficio con los estudiantes, se está organizando 

un viaje al sur, donde se paga el costo de hotel, y alimentación y el costo de 

traslado lo pagamos nosotros   

 

Sra. Carolina Matamala: Y donde seria 
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Sr. Felipe Pino: Puerto varas  

 

Sra. Carolina Matamala: Que cursos 

 

Sr. Alcalde: Los dos cuartos medios  

 

Sra. Carolina Matamala: Es como una gira de estudios  

 

Sr. Alcalde: Si, y me conseguí el recurso del bus 

 

Sra. Carolina Matamala: Y cuanto seria el valor 

 

Sr. Alcalde: $1.800.000 

 

Sra. Carolina Matamala: Cuantos días son  

 

Sr. Alcalde: 5 días. Hemos tenido reuniones que tiene relación con la tercera 

Compañía de Bombero, hay un aporte bien importante que ya la tercera compañía 

de bombero no tendría ninguna dificultad, tengo el terreno que nos daría Carlos 

Gavilán, está en trámite de donación ya está trabajando con el abogado Municipal, 

así que ya falta muy poco, lo otro es que hubo una donación bien importante de 

parte de bomberos Nacional donde se aportó el tanto por ciento de la 

infraestructura, un tercer carro y 16 trajes especiales, y vamos a crear la tercera 

compañía de bomberos de Tijeral, tuvimos dificultades con el plano pero lo 

mejoramos. Punto N°4 Entrega de Modificación Presupuestaria N°8. Punto N°5 

Entrega de Modificación Presupuestaria CESFAM N°6. Punto N°6 Entrega de 

Informe de Contrataciones y Adquisiciones mes de julio. Punto N°7 Acuerdo para 

aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la Municipalidad de 

Renaico.    

 

Johana Melgarejo: Vengo en representación de Nadia y la señora Irene ya que 

ellas tuvieron que ir a una reunión. La verdad es primer año que se realiza el 

Bienestar ya que hubo una modificación de la ley el año 2013, donde permite 

incorporar a los trabajadores Municipales de Salud en general el primer año es un 

poco capitalizar, hay beneficios que vienen establecidos en el reglamento, la señora 

Verónica nos ayudó bastante, establece que el aporte del estado va a ser 2 UTM y 

lo complementario para conseguir las 4 UTM por funcionario, por afiliado es lo 

que se le solicita al Municipio. Dentro de los beneficios esta lo que es salud, una 

canasta familiar, todo va bastante detallado van con tope también los beneficios 

como bonos, y otros beneficios que son los prestamos  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Alcalde, el artículo 4 quedara disponible el sujeto a la 

disponibilidad del presupuesto, bueno dentro de este año no está dentro del 

presupuesto, lo que a mí me preocupa es que son 2UTM, por afiliado, hay me 

complica porque si nosotros no tenemos los recursos 

 

Johana Melgarejo: Se supone que es hasta 4 UTM por afiliado, la idea es conseguir 

lo más cercano a  ese monto 
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Sr. Alcalde: Y cuanto es lo mínimo 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): 2,5 UTM  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y cuantos funcionarios son  

 

Johana Melgarejo: Como 60 

 

Sr. Alcalde: Y cuánta plata es eso Verito 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Significa alrededor de $10.000.000  

 

Sr. Felipe Pino: Y a partir de cuándo comienza 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Desde el momento que ellos tenga su reglamento 

aprobado, para este año como es nuevo ellos pueden optar al financiamiento del 

Ministerio, pero este financiamiento termina y la Municipalidad es quien tienen 

que financiar el próximo año  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y acá dice que personas que están jubiladas también pueden 

tomar este beneficio 

 

Verónica Gallegos (Finanzas): Si la ley lo permite  

 

Sr. Alcalde: Hay plata 

 

Sra. Carolina Matamala: Este año no va a requerir recurso Municipal   

 

Sra. Elcira Morales: Se solicita al Estado  

 

Sr. Alcalde: Y para el próximo año esa plata de donde viene Verito  

 

Verónica Gallegos (Finanzas): No sé si la ley se mantiene hasta el próximo año, 

ahora ustedes tienen plazo hasta agosto para que les llegue la plata en noviembre, 

el aporte que da el Ministerio y después la Municipalidad tendría que asumir los 

costos  

 

Sr. Secretario Municipal: Posterior a la aprobación se aprueban los integrantes  

 

Johana Melgarejo: Se envió el 29 de mayo  

 

Sr. Secretario Municipal: Primero se aprueba el reglamento  

 

Johana Melgarejo: Los integrantes son Marcelo Veloso, Natacha Chebas, y Roberto 

Contreras y se sugiere como representante de empleador a don Carlos Godoy, Alex 

Ramos, y a Nadia Gallegos   

 

Sr. Alcalde: Pasamos a tomar acuerdo, Sra. Elcira Morales 
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Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°7 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar 

Acuerdo para aprobar, Reglamento de Bienestar Funcionarios APS de la 

Municipalidad de Renaico.    

 

Sr. Acalde: Punto N°8 Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al 

Financiamiento del Fondo Concursable de Deporte 2014, Proyecto denominado 

“APOYANDO LAS COMPETENCIAS INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS 

DEPORTISTA RENAIQUINO”, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 
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Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°8 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar, 

Presentación de Proyecto al Financiamiento del Fondo Concursable de Deporte 

2014, Proyecto denominado “APOYANDO LAS COMPETENCIAS 

INDIVIDUALES Y COLECTIVAS DE LOS DEPORTISTA RENAIQUINO” 

 

Sr. Alcalde: Punto N°9 Acuerdo para aprobar, Presentación de Proyecto al 

financiamiento del Fondo Concursable de deporte 2014, proyecto denominado 

“FORMANDO DEPORTISTA PARA RENAICO”, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°10 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Presentación de Proyecto al financiamiento del Fondo Concursable de deporte 

2014, proyecto denominado “FORMANDO DEPORTISTA PARA RENAICO”, 

 

Sr. Alcalde: Punto N°10 Acuerdo para Aprobar, donación de Camión Tolva 

Mercedez Benz Patente YK-5272-3, de Ministerio de Obras Publica a 

Municipalidad de Renaico, Sra. Elcira Morales 
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Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°10 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

donación de Camión Tolva Mercedez Benz Patente YK-5272-3, de Ministerio de 

Obras Publica a Municipalidad de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°11 Acuerdo para Aprobar, modificación Presupuestaria 

Educación N°3, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 
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Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°11 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

modificación Presupuestaria Educación N°3 

 

Sr. Alcalde: Punto N°12 Acuerdo para aprobar, autorización para donación de 

sillas a instituciones sociales comuna de Renaico 

 

Sra. Elcira Morales: Hay que aprobar el número 13 primero 

 

Sr. Alcalde: Si tienen razón  

 

Sra. Elcira Morales: Y nos podrían hacer llegar el decreto también  

 

Rodrigo Alarcón (Finanzas): Si se lo hice llegar a Don Gustavo 

 

Sr. Secretario Municipal: La verdad es que si me llego una copia, pero yo pensé 

que era la formalidad para el punto solamente  

 

Sra. Elcira Morales: Ya después la entrega  

 

Sr. Alcalde: Vamos a dejar el punto N°12 pendiente y vamos a pasar al Punto N°13 

Acuerdo para Aprobar, Autorización para Remate Especies dadas de baja 

Establecimiento Liceo Domingo Santa María y Liceo Agrícola Manzanares, Sra. 

Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 
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Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°13 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Autorización para Remate Especies dadas de baja Establecimiento Liceo Domingo 

Santa María y Liceo Agrícola Manzanares 

 

Sr. Alcalde: Punto N°12 Acuerdo para aprobar, autorización para donación de 

sillas a instituciones sociales comuna de Renaico,  

 

Sra. Carolina Matamala: Solo sillas 

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Si 

 

Sr. Alcalde: Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°12 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar, 

Autorización para donación de sillas a instituciones sociales comuna de Renaico 

 

Sr. Alcalde: Punto N°14 Acuerdo para aprobar, autorización  para corte de Arboles 

Liceo Agrícola Manzanares  

 

Sra. Elcira Morales: Cuales serian     
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Rodrigo Alarcón: Los del Estadio, para hacerlos leña y generar recursos  

 

Sra. Elcira Morales: En su totalidad o una parte de los árboles, porque recuerden 

que en el verano van a jugar y necesitan la sombra  

 

Sr. Felipe Pino: Pero pueden ser árboles que pueden ser factores de riesgo    

 

Sr. Alcalde: Había una petición de parte de los que juegan, que las hojas de los 

arboles cuando caía les secaba el pasto, porque eran muy asidas  

 

Sr. Patricio Belmar: La cancha se le entrego en comodato al club deportivo 

Manzanares, y mi pregunta es que si los árboles, están dentro del recinto que se les 

entrego  

 

Sr. Alcalde: Vamos a dejar el punto N°14 pendiente para que lo averigüen. Punto 

N°15 Recepción de consultas y/o sugerencias de concejo Municipal para proyecto 

Arriendo Predio agrícola Liceo Manzanares para Mantenimiento, Producción y 

fomento Educativo  

 

Sra. Elcira Morales: Acalde yo fui a conversar algunas personas de la comunidad 

educativa en donde yo hice las consultas y ellos no tenían ninguna información de 

la licitación al predio, usted también nos dijo que era una parte y en las bases 

aparece la totalidad del terreno  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Por eso estoy acá, se les entregaron las bases al director 

para que lo sociabilizara, se conversó la semana pasada con el director, con el jefe 

de producción el profesor Saavedra y los trabajadores agrícolas serían los 

principales involucrados en el tema, yo aquí les entrego hoy día una minuta de lo 

que es la fundamentación del predio agrícola, uno lo que yo les explicaba la otra 

ves esta la baja constante de la especialidad agrícola de Manzanar ustedes ven que 

empezó con 30 alumnos y el año 2013 tienen 13 alumnos, y hay una predicción 

para el próximo año de 5 alumnos y no es poco probable pensar que en 2 o 3 años 

más la especialidad pueda desaparecer y la idea de esto es darle otro enfoque de 

fomento a la comunidad, luego está el tema de la baja productividad que tiene el 

predio Agrícola en sí, tienen 47 hectáreas anualmente recibe entre $7000.000 y 

$8.000.000 de ganancia lo que equivale a $660.000 por hectárea anuales, el arriendo 

del predio agrícola en si no incide en lo que es la carga horaria ni de los profesores, 

ni de los asistentes de educación, solo tienen relación con los del área agrícola, está 

la decisión que se los puede indemnizar porque cambian de empleador o 

mantenerlos en el sistema  

 

Sra. Elcira Morales: O la desvinculación  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Si  

 

Sra. Elcira Morales: Y es la desvinculación lo que nos preocupa     
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Sra. Carolina Matamala: Yo creo que ha habido falta de información con la 

Comunidad, porque  hay personas que se han comunicado conmigo y están muy 

preocupados por el cierre, pero hay que ver los pro y los contra bien         

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Yo el día jueves voy a manzanares a ver el tema, y la 

empresa que presente ofertas tienen que presentar proyectos educativos, tienen 

que dar facilidades para que los alumnos realicen su práctica, se compromete a no 

modificar la composición del suelo, la idea es irlo potenciando  

 

Sr. Alcalde: Con relaciona  este tema vamos a hacer una reunión especial para 

abordar este tema como corresponde  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): La idea es buena y la decisión la toma el concejo  

 

Sr. Patricio Belmar: Por ejemplo hay una resolución del Ministerio que cuando se 

abrió ese colegio entrego maquinarias para que funcionara ese colegio, entonces 

señor Alarcón que va a pasar con las maquinarias  

 

Rodrigo Alarcón (DAEM): Se pueden arrendar 

 

Sr. Patricio Belmar: Pero fueron entregadas con fines educativos, y le digo 

antemano que voy a solicitar una reunión de comisión  

 

Sr. Alcalde: Hagámoslo siguiente, les sugiero que hagamos la reunión especial 

sobre este tema   

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde frente a lo mismo de que estamos hablando, se 

nos entrega hoy día una carta de la AFEMUR de la Comuna de Renaico dirigida a 

usted como Alcalde y la preocupación por el arriendo del predio Agrícola y 

también está la preocupación que se genera también en el sector de Huelehueico 

Manzanares, del despido de las personas que trabajan por más de 30 años, 

entonces hay una preocupación constante, hay una situación acá que nos solicitan 

que rechacemos esta propuesta, por lo mismo que no se ha bajado la información 

como corresponde y por eso se generan estas situaciones  

 

Sr. Alcalde: Pero yo creo que deberíamos abordar los temas en otro momento, 

porque hay que discutir con argumentos técnicos, porque hay que ver que 

nosotros vamos a entregar los colegios a la brevedad, nosotros somos una de las 

primeras Comuna de la novena región que entrega los establecimientos  

 

Sra. Elcira Morales: Yo Alcalde tengo una declaración jurada en donde está a 

acreditación del colegio y dice claramente que si el colegio lo arriendan o algo 

pierde su acreditación  

 

Sr. Patricio Belmar: Y las maquinas hay que devolverlas al Ministerio  

 

Sr. Alcalde: Lo vemos a la vuelta. Punto N°16 Puntos Varios 
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Señor Becerra: Muy buenos días, y dar las gracias por recibirnos en este minuto y 

plantear lo que ustedes están tocando, en este minuto es muy importante lo que 

está sucediendo, pero que a nosotros nos preocupa profundamente, señor Alcalde 

es la continuidad laboral de los asistente y queremos salir con la tranquilidad de 

que no va a suceder  

 

Sr. Alcalde: Es un tema que hay que discutirlo porque nada se ha hecho, para que 

se vayan tranquilos 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Nosotros con la señora Elcira, hemos ido a hablar con el 

director, también ellos nos plantean de que la parte agrícola debiera subir la 

matricula, están haciendo captación de alumnos, donde ellos también se les paga el 

doble de la subvención, donde ellos creen que no necesitan el arriendo del campo 

donde ellos hacen empastadas, tienen lechería, así que para ellos no es muy 

rentable que se les vaya a arrendar el terreno si en el fondo ellos también generan 

sus recursos además creo yo que el déficit que hay es por la falta de matrículas, 

pero si están haciendo captaciones yo pienso que eso es importante recuperando 

algunos recursos, pero sí creo yo que hay personas que no debieran estar dentro 

del Liceo en si hay mucha gente que está trabajando, y hay ahí que ver un poco el 

tema, porque sin embargo sabemos que está en déficit educación y siguen llevando 

personas a trabajar 

 

Sra. Elcira Morales: Y llevaron a dos personas más a trabajar, una en la biblioteca y 

no está haciendo nada y otra para secretaria si ya tienen una  

 

Sr. Alcalde: Ya algún otro tema, otro tema en puntos varios  

 

Sra. Elcira Morales: La máquina chica para limpiar los pasajes Alcalde 

 

Sr. Alcalde: Ya los mande a limpiar  

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde en la población Millaray frente a la entrada del 

vicho, el otro día una persona discapacitada se calló y quedo bastante lesionada 

porque no había luz en el sector y al parecer es permanente esa situación     

 

Sr. Alcalde: Lo que ocurrió fue un fenómeno de apago de luces, los chicos lo 

hacen, hemos cambiado los candados y lo hacen igual 

 

Sr. Secretario Municipal: De hecho hay un funcionario que se designan por 

semana para que se queden ahí, y no sabemos hasta que corten la luz 

 

Sr. Felipe Pino: Y no habrá otra manera  

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde, pero el problema es que quedo sin licitación el 

alumbrado de las instalaciones de los tableros de la luz, ese es el problema mayor 

que tenemos, hay que tratar de solucionar el problema  

 

Sr. Alcalde: Es que yo quiero explicar algo que si tenemos toda la iluminaria nueva 

ya no se justifica la contratación del contratista porque ya no vamos a cambiar la 
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iluminaria. Ahora que ocurre con los cortes de luz, los cortes de luz son 

provocados por personas y frente a eso es complejo, Guillermo 

 

Guillermo Flores (DOM): Si, como dice el Alcalde siempre tenemos que estar 

comprando candados especiales, ahora también se conversó con el Alcalde y con el 

administrador y si bien nosotros ahora estamos pagando alrededor de $1.000.000 

en mantención mensual por alumbrado público, es lo que se pagaba antes de la 

licitación, entonces ese monto no debería ser de ahora en adelante, vamos a tratar 

de elaborar bases de licitación para reparación, por ejemplo si es una foto celda 

nosotros pagar el costo de una fotocelda, para no pagar $1000.000 que pagábamos 

antes 

 

Sr. Alcalde: Es que ahora no se justifica pagar el $1000.000, entonces yo por eso le 

pedí al encargado de obras que me hiciera una cosa especial para el propósito de 

ahorrar dinero  

 

Sra. Elcira Morales: Entonces hay que ver la forma de solucionar el problema  

 

Sr. Alcalde: Ya, alguien mas  

 

Sr. Felipe Pino: Que pasaría con la boleta de la Copahue, se pagó la luz, 

encontraron la boleta, porque la luz está cortada     

 

Guillermo Flores (DOM): Lo hablamos con Frontel y las cuentas de esa 

Multicancha no están llegando, y resulta que esta semana estamos resolviendo 

todos esos problemas de las Multicancha con Frontel  

 

Sr. Patricio Belmar: Don Guillermo donde menciono la señora Carolina ese 

alógeno grande que no se ha cambiado por arto tiempo y en la cual circula mucha 

gente, también la gente de la población Wenceslao Viveros, le manifestaron a usted 

que ha pasado arto tiempo igual que no se ha cambiado ese alógeno, para 

alumbrar esa área verde, porque como esta oscuro sirve para que los jóvenes vayan 

a beber alcohol y hacer otras cosas más, y se lo menciono a usted porque ha pasado 

arto tiempo  

 

Guillermo Flores (DOM): Yo creo que está equivocado porque lo que 

conversamos en la reunión fue que cuando se termine la licitación de la 

mantención de alumbrado público, nosotros íbamos a seleccionar las ampolletas 

buenas en bodega y vamos a revisar que lugares necesitan cambio de ampolletas 

para repararlos, eso fue lo que transmitimos  

 

Sr. Patricio Belmar: Pero el vecino le dijo que él le compraba la ampolleta 

 

Guillermo Flores (DOM): No, porque no podemos pretender de que los vecinos 

nos compren ampolletas, nosotros estamos terminando de recibir todas las 

ampolletas para volver a reutilizarlas 

 

Sr. Patricio Belmar: Alcalde, necesito un acuerdo para hacer reunión de comisión 

de educación 
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Sr. Secretario Municipal: Quedamos en solicitarlo de una semana para otra para 

organizarlo, y si es el mismo punto por el que va a ser reunión el Alcalde  

 

Sr. Patricio Belmar: Es aparte de lo que va a hacer el Alcalde, yo quiero solicitarlo 

por escrito 

Sr. Alcalde: Están de acuerdo       

 

Sr. Felipe Pino: Pero si usted va a ser la misma  

 

Sr. Patricio Belmar: Pero yo soy encargado de la comisión  

 

Sr. Alcalde: Vamos a hacer reunión de comisión, señora Elcira Morales  

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Por 7 votos hay Acuerdo para Aprobar, reunión de 

comisión Patricio Belmar hora y fecha se comunicara  

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde yo le quería hacer una consulta a don Guillermo, yo 

presente una solicitud de una fiscalización que hice a los señores de las áreas 

verdes, porque encontré a la gente trabajando en Los Ángeles y no me han dado 

respuesta, se pasaron todos los conductos de la ley  

 

Guillermo Flores (DOM): Nosotros revisamos las bases de licitación la inspección 

a nosotros nos corresponde dentro de la Comuna, no podemos ir a fiscalizar el 
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servicio en otra Comuna, lo que si realizamos mucho más periódicas, pedimos 

planificaciones a la empresa, de los días que están acá 

 

Sra. Elcira Morales: Pero don Guillermo aquí hay un incumplimiento de las bases 

y esta respuesta a mí no me deja satisfecha, la gente no está contratada para 

trabajar fuera de la Comuna y con recursos Municipales 

 

Sr. Patricio Belmar: Deberíamos formar un cuerpo colegiado para fiscalizar  señora 

Elcira  

 

Sra. Elcira Morales: Tendríamos que analizarlo bien  

 

Sr. Alcalde: Que respuesta dio la empresa de las personas que se encontraban 

trabajando haya  

 

Guillermo Flores (DOM): No dio respuesta, la señora Elcira tienen pruebas, pero 

nosotros tuvimos reuniones con los trabajadores y les preguntamos y nos dijeron 

que no    

 

Sra. Elcira Morales: Yo tengo fotos con fecha, de que estaban trabajando afuera del 

Inacap en los Ángeles  

 

Guillermo Flores (DOM): Claro, si usted las entrego, pero la gente que trabaja dice 

que no  

 

Sra. Elcira Morales: Pero el contratista está incumpliendo las bases     

 

Sra. Carolina Matamala: Yo creo que hay que llamar a la empresa, porque este 

tema no es menor  

 

Sr. Alcalde: Los vamos a citar al próximo concejo, don Claudio  

 

Sr. Claudio Vítale: Acerca del punto del Liceo Manzanares, yo creo que 

necesitamos una reunión extraordinaria para solicitar todos los documentos 

técnicos, y darle un corte final a esto. El tema de las áreas verdes, ellos trabajan 

media jornada y en ese momento los trabajadores están ganando horas extra 

independiente de que se estén incumpliendo o no las bases años atrás la empresa 

de áreas verdes se llevaba los trabajadores para todos lados y nadie decía nada así 

que yo pienso que ahora están hilando muy fino, yo creo que hay que pedir los 

horarios a la empresa de los trabajadores y así se va a poder presentar un informe 

como corresponde. Los focos que no es tan funcionando son los focos de anti 

delincuencia y alguna foto celda que están quemados, yo pienso para solucionar 

ese tema y no dejar a Olate o Letelier, yo pienso que hay que contratar a una 

persona que se encargue del tema de la electricidad en Renaico, y que sea una 

persona certificada por ENDESA O FONTEL 

 

Sr. Alcalde: No si eso es transitorio 

 



17 
 

Sr. Claudio Vítale: Acerca del transporte público licitado, los choferes le dijeron a 

los apoderados y a los chicos que desde mañana no pasan más el transporte, y esto 

ha pasado varias veces, hubieron otros temas así que me gustaría que lo revisaran  

 

Sra. Elcira Morales: Quiero hacer un alcance con respecto a lo que está hablando el 

concejal, los dos funcionarios que están trabajando en el área verde tenían jornada 

completa           

 

Sra. Carolina Matamala: La agrupación de artesanos que funciona en la feria 

artesanal y el trencito, me pidió que hablara con usted, que están preocupados por 

su situación para este año en el tema de las ventas que hacen ellos en el verano y 

querían ver si hay mejoras en las condiciones que ellos se encuentran, falta un poco 

de pintura para darle una mejor visión 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias se levanta el concejo  
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 MUNICIPALIDAD DE RENAICO 

      SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

                                                    ACTA Nº 24 

 

 

                     SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 

 

DIA   :   26  de agosto  del 2014. 

HORA                       : 10:00 horas en dependencias del CESFAM de Renaico.  

ASISTENCIA           : Completa 

PRESIDE           : Preside el consejo Sr. Alcalde, actuando como Secretario 

Municipal y del Concejo y Ministro de Fe Don Gustavo Chávez Sepúlveda.  

  

A la hora señalada se declara abierta la sesión y se procede con la tabla de hoy. 

 

Sr. Alcalde: En el nombre de Dios damos inicio a citación ordinaria Nº24 

 

 

 TABLA: CITACION ORDINARIA Nº24 

 

 

1. Acuerdo para aprobar acta Ordinaria Nº 20, y acta Ordinaria 21 

2. Correspondencia  Recibida y Despachada. 

3. Cuenta Sr. Alcalde.  

4. Acuerdo para aprobar, Modificación Presupuestaria Municipal Nº 08  

5. Entrega de Modificación Presupuestaria Municipal Nº 09 

6. Acuerdo para aprobar, Modificación Presupuestaria Cesfam Nº 06. 

7. Acuerdo para aprobar, la participación a jornada de capacitación sobre 

Presupuesto Municipal y articulación con la estrategia de desarrollo Regional , el 

día viernes 29 de agosto  entre las 10:00 y las 15:00 hrs, en salón vip del Estadio 

German Becker en la cuidad de Temuco. 

8. Acuerdo para aprobar, los Representantes del Comité de Bienestar  Cesfam ; 

del Alcalde; Carlos Godoy, Alex Ramos, Nadia Gallegos, Suplentes; Pablo Millaleo, 

Karina Moraga, Roxana Valenzuela y de los Trabajadores; Marcelo Veloso, 

Natacha Schevach, Roberto Contreras,  Suplentes;  Marcelina Benítez, Andrés 

Santidrian , María Ramos.  

9. Puntos varios 
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Sr. Alcalde: Acuerdo para Aprobar Acta Ordinaria N°20, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°1 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar Acta 

Ordinaria Nª20 

 

 

Sr. Alcalde: Acuerdo para aprobar acta N°21, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 
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Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°1 por  7 votos hay Acuerdo para aprobar Acta 

Ordinaria Nª21 

 

Sr. Alcalde: Punto N°2 Correspondencia Recibida y Despachada  

 

 

Sr. Secretario Municipal: Tengo una correspondencia, y un informe del tema del 

Liceo Agrícola Manzanares que me pasaron tres copias porque las otras tres ya las 

habían entregado, también tengo del departamento de Educación un informe, 

recuerdan que iban a dar de baja unas sillas, y la encargada de control también 

dejo un informe del mes de abril a julio y tengo 3 cartas que son solicitudes  
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Sr. Secretario Municipal: Con respecto a esto es finanzas quien determina si 

quedaron o no recursos, básicamente no depende del concejo al tiro, básicamente 

estas son personas no quedaron en el concurso por eso están pidiendo subvención  

 

Sr. Patricio Belmar: Club de rayuela el Globo la semana pasada hizo las consultas 

a la señorita Beatriz, yo creo que las damas de Nazaret deberíamos dejarlos, 

porque se equivocaron solo en poner que eran una agrupación con fines de lucro, 

lo mismo en el caso de Malleco, deberían haber consultad a finanzas y haber traído 

la respuesta ahora, si están o no las platas y ahora solo tomar el acuerdo, porque 

ahora nos vamos a demorar  

 

Sr. Secretario Municipal: Yo les puedo informar que finanzas aun no entrega la 

subvención y el Alcalde tiene que consultar si quedan recursos  

 

Sr. Alcalde: Punto N°3 Cuenta de Alcalde, contarles que hemos tenido reuniones 

con las Juntas de Vecinos, hicimos la entrega de comodato del terreno para la 

construcción de Almendro, tuve reunión con la Ministra de Cultura, tiene que ver 

con las obras que están en retraso en la Comuna, tuvimos también una reunión 

bien importante con el jefe de gabinete del Ministerio de Obras públicas, que tiene 

que ver con los tratamientos de asfalto que están comprometidos por parte del 

Gobierno y el resto trabajo administrativo  

 

Sra. Carolina Matamala: Alcalde le puedo preguntar que avances hay sobre el 

edificio del centro cultural  

 

Sr. Alcalde: Falta bastante del punto de vista del diseño, queremos ver otras 

fuentes de financiamiento para que ocurra lo más rápido posible     

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde y los acuerdos que hemos tomado anteriormente del 

centro cultural  

 

Sr. Secretario Municipal: Esos acuerdos se comprometen para presentar 

 

Sr. Alcalde: Faltan la tercera etapa 

 

Sra. Elcira Morales: La asignación de recurso  

 

Sr. Secretario Municipal: Lo que pasa es que lo piden para revisar el diseño, 

lógicamente puede que ellos encuentren observaciones, incluso ellos hicieron una 

maqueta, hicieron un dibujo  

 

Sr. Alcalde: Pero no son definitivas, son propuestas. Punto N°4 Acuerdo para 

Aprobar Modificación Presupuestaria Municipal N°8  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Es que acá habla de $2.300.000 y $2.750.000 dos montos que 

no coinciden. 
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Sr. Secretario Municipal: Lo que pasa es que hay esa diferencia está dentro del 

proyecto el total queda dentro de la asignación y la diferencia están en esta hay 

sumo el total y lo que se cambio es la primera hojita pero la diferencia esta y se 

aumentó esa diferencia, le quedaban esos en otro ítem, los platas que venían 

presupuestadas. Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°4 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar 

Modificación Presupuestaria Municipal N°8  

 

Sr. Alcalde: Punto N°5 Entrega de Modificación Presupuestaria Municipal N°9, 

queda pendiente. Punto N°6 Acuerdo para aprobar, Modificación Presupuestaria 

Cesfam N°6 

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde aquí tenemos las observaciones que estábamos 

haciendo denante nosotros, y nadie viene a explicarnos la modificación, no viene ni 

don Carlos a explicarnos. 

 

Sr. Secretario Municipal: Hay que llamar a don Carlitos, paramos un rato       

 

Sr. Alcalde: Si, Punto N°7 Acuerdo para Aprobar, la participación a jornada de 

capacitación sobre Presupuesto Municipal y articulación con la estrategia de 

desarrollo Regional, el día 29 de agosto entre las 10:00 y las 15:00 horas, en salón 

vip del Estadio German Becker en la ciudad de Temuco, Sra. Elcira Morales 
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Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°7 por  7 votos hay Acuerdo para Aprobar la 

participación a jornada de capacitación sobre Presupuesto Municipal y 

articulación con la estrategia de desarrollo Regional, el día 29 de agosto entre las 

10:00 y las 15:00 horas, en salón vip del Estadio German Becker en la ciudad de 

Temuco, me confirman los que quieran asistir, los que confirman me avisan los que 

van a asistir  

 

Sr. Alcalde: Punto N°8 Acuerdo para aprobar, los Representantes del Comité de 

Bienestar Cesfam; del Alcalde; Carlos Godoy; Alex Ramos, Nadia Gallegos, 

Suplentes; Pablo Millaleo, Karina Moraga, Roxana Valenzuela y de los 

Trabajadores; Marcelo Veloso, Natacha Schevach, Roberto Contreras, Suplentes; 

Marcelina Benítez, Andrés Santidrian, María Ramos,  Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: Me abstengo por tener familia  

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 
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Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 

 

Sr. Secretario Municipal: Punto N°8 por  6 votos a favor y una abstención, por 

tener familiar involucrado hay Acuerdo para Aprobar los Representantes del 

Comité de Bienestar Cesfam; del Alcalde; Carlos Godoy; Alex Ramos, Nadia 

Gallegos, Suplentes; Pablo Millaleo, Karina Moraga, Roxana Valenzuela y de los 

Trabajadores; Marcelo Veloso, Natacha Schevach, Roberto Contreras, Suplentes; 

Marcelina Benítez, Andrés Santidrian, María Ramos 

 

Sr. Alcalde: Punto N° 9 Puntos Varios  

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde el reglamento de los concejales   

 

Sr. Secretario Municipal: A sí, me faltaba la última reunión para poder 

coordinarnos en los últimos puntos, dentro de esta semana  

 

Sra. Elcira Morales: Si 

 

Sr. Alcalde: Fijemos la reunión 

 

Sra. Elcira Morales: Lo otro Alcalde el agua de la calle América con Avenida 

Estadio donde pasan los camiones, hicieron tira todas las barreras que habían 

puesto y el agua está saliendo, la luz también Alcalde que le hagan otra revisión 

porque de noche hay varias que están apagadas  

 

Sr. Alcalde: Si ahora vienen a reponer las que faltan, creo que son 15 o 20. Carolina  

 

Sra. Carolina Matamala: Tengo una petición de la población feria, hay donde se  

cayó  un poste, donde había una niñita que usa silla de rueda, los cables los dejaron 

colgando ahí, están peligrosos 

 

Sr. Alcalde: Los resolvimos ayer en la tarde,  la empresa  

 

Sra. Carolina Matamala: Lo otro la distribución de los recursos de fondo FRIL, si 

ya lo vio, nos va a invitar a tener una reunión con usted  

 

Sr. Alcalde: Si ya lo vi, pero lo vemos después 

 

Sra. Carolina Matamala: Ya 
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Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Bueno la señora Elcira ya toco el tema de la iluminaria que 

se supone que iba a haber una inauguración y no se hizo  

 

Sr. Alcalde: Hay que esperar, que las que se apaguen se apaguen, tiene un nombre 

técnico eso, hay que esperar  

 

Sra. Yamilet Fonseca: También yo le he solicitado en varios concejos sobre el 

terminal, usted dijo que había enviado un oficio, no tenemos respuesta de ese 

oficio, que está pasando, es un tiempo prudente para ya tener respuesta del señor 

Samuel, creo que ya está bueno que nos miren como quieran a la autoridad de 

turno   

 

Sr. Alcalde: Que otra cosita 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Usted ya nos había manifestado, que iba a ser una reunión 

con nosotros por el tema del dentista todavía estamos esperando, porque todavía 

está la lista y están enviando las personas a Tijeral, yo creo que hay gente de sobra 

y podemos darnos el lujo de decir no tenemos lista, pero nosotros como autoridad 

deberíamos preocuparnos de eso 

 

Sr. Alcalde: Lo hacemos después 

 

Sra. Yamilet Fonseca: Con el tema de los cortes de árboles de Manzanares, 

nosotros habíamos solicitado en que había quedado eso  

 

Sr. Secretario Municipal: Se dio a conocer haya y están preparando la información  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Y con el proyecto de la sede Huelehueico usted ha tenido 

reunión con CMPC.  

 

Sr. Alcalde: Ayer tuve reunión con el señor Velásquez y resolvimos el tema con 

CMPC y les pedimos otras cositas más, nos van a hacer el diseño delos baños de la 

media luna y el proyecto está listo la próxima semana y el traspaso también está 

listo la otra semana  

 

Sra. Yamilet Fonseca: Lo otro es que falta poco para el 18 de septiembre, la gente 

pregunta cuando es el desfile  

 

Sr. Alcalde: El 16 de septiembre           

 

Sra. Carolina Matamala: Y cuando es la inauguración oficial de las ramadas  

 

Sr. Alcalde: El 17 en la noche, 17:00 o 18:00 de la tarde  

 

Sr. Claudio Vítale: Creo que en las bases esta 17:30 horas  
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Sra. Yamilet Fonseca: Bueno usted no estuvo en un concejo donde vinieron los de 

la feria, los dirigentes que estaban preocupados por el tema igual nosotros 

conversamos con ellos y había un tema de que no han pagado, de que tienen 

deudas pero no todos tienen estas deudas, entonces nosotros les dijimos que 

pudieran hacer de nuevo la lista, y el que no pagaba chao, porque nosotros 

también tenemos que ver los recursos Municipales, entonces no sé si usted ha 

tenido alguna reunión con ellos o quedo hasta ahí, después del concejo  

 

Sr. Alcalde: Los hemos citado varias veces y no han llegado, así que ahora se 

procedió a otra cosa administrativa que solicite a finanzas a través del secretario 

Municipal se le hiciera llegar una carta por escrito a cada deudor 

 

Sra. Elcira Morales: Alcalde sería muy importante retomar la actividad con la 

gente que queda, hay gente que es muy buena paga y no tiene la culpa que haya 

gente que no ha pagado  

 

Sr. Alcalde: Hay lo abordamos al tiro ese tema  

 

Sr. Felipe Pino: En la conocida pasada del Vicho, la gente nos pide a gritos la 

iluminación de esa pasada que ha quedado en el tiempo, no hay luz es peligroso  

 

Sr. Alcalde: Hoy día se instala    

 

Sr. Felipe Pino: Buena noticia para ellos, lo otro sería positivo que para las fiestas 

Patrias hay donde van a hacer las fondas, se ocupara el generador, tenerlo de 

emergencia para que no ocurran problemas con el tema de la corriente, como 

ocurrió el año pasado, para tener más resguardo sobre el tema, porque el año 

pasado se complicó el muchacho entrego cartas al concejo 

 

Sr. Alcalde: Ya, Patricio 

 

Sr. Patricio Belmar: Nos entregaron una solicitud de unas sillas de la iglesia 

pentecostal, de la Junta de Vecinos Santa Elena y la iglesia metodista de Casa 

Blanca sería bueno incorporarlo a la tabla para no dejarlo para otro concejo si existe 

la voluntad de los concejales 

 

Sr. Felipe Pino: Ya se aprobó eso la semana pasada   

 

Sr. Patricio Belmar: El visto bueno, ahora hay que aprobar la entrega  

 

Sra. Elcira Morales: Es que hay que darlas de baja y repartirlas      

 

Sr. Patricio Belmar: No pero es que igual, yo lo estoy dando a  conocer para tomar 

acuerdo  

 

Sr. Felipe Pino: Que dice don Gustavo 

 

Sra. Carolina Matamala: A lo mejor ya con esto se puede hacer la distribución  
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Sr. Secretario Municipal: Es que no recuerdo el acuerdo que se tomó 

anteriormente  

 

Sra. Carolina Matamala: Era dar de baja y distribuir  

 

Sr. Secretario Municipal: Lo que pasa es que el DAEM está haciendo paso por 

paso y como ya entrego información lo más probable es que el otro concejo 

entregue la distribución  

 

Sr. Patricio Belmar: Lo otro es que en la calle donde están las palmeras donde está 

la sede mucha gente cruza para el terminal igual falta una iluminaria  

 

Sr. Alcalde: Terminamos puntos varios y pasamos al Punto N°6 Acuerdo para 

aprobar, Modificación Presupuestaria Cesfam N°6, Don Carlitos asiento, los 

concejales necesitan alguna explicación  

 

Carlitos Godoy (CESFAM): Corresponde a compra Municipal de $15.000.000 que 

fueron cancelados para una ambulancia, lo otro es servicio que son recaudaciones 

y eso nosotros lo cargamos al programa odontológico familiar y con eso se contrató 

la nueva dentista, entonces nos faltó presupuesto y lo incluimos en ese programa y 

los otros $3000.000 fueron destinados $800.000 a aseo y $600.000 a oficina $1000.000 

a mantención y reparamiento de máquina y $500.000 a devoluciones que hicimos el 

año 2013 y lo que vamos a tener que devolver son $169.000   

 

Sr. Alcalde: Gracias don Carlos, votemos, Sra. Elcira Morales 

 

Sra. Elcira Morales: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sra. Carolina Matamala 

 

Sra. Carolina Matamala: De acuerdo  

 

Sr. Alcalde: Sra. Yamilet Fonseca 

 

Sra. Yamilet Fonseca: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Felipe Pino 

 

Sr. Felipe Pino: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Patricio Belmar 

 

Sr. Patricio Belmar: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: Sr. Claudio Vítale 

 

Sr. Claudio Vítale: De acuerdo 

 

Sr. Alcalde: De acuerdo 
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Sr. Secretario Municipal: Punto N°6 por  7 votos hay acuerdo aprobar, 

Modificación Presupuestaria Cesfam N°6 

 

Sra. Elcira Morales: Como se llama el doctor nuevo que llego, de apellido Rio,  

 

Carlitos Godoy (CESFAM): Es medico 

 

Sra. Elcira Morales: Es que aquí aparece como dentista    

 

Sr. Alcalde: Se equivocó, pero se corrige  

 

Carlitos Godoy (CESFAM): Ya, le voy a decir 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias se levanta el concejo    
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